
Verabschiedung Andreas

Dagmar Tobies



Lieber Andreas, liebe Gäste, Liebe HT16 Familie,

Ich freue mich, dass ich nun zum Abschluss noch ein paar Worte sagen darf. Wir 
haben schon vieles gehört und ich möchte das gesagte nicht wiederholen, ich möchte 
vielmehr daran anknüpfen und den Blick nach vorn richten.

Dazu muss ich einen kurzen Bogen schlagen: Als ich im September 2022 Teil der HT 16 
Familie geworden bin, um mit Dir, lieber Andreas, gemeinsam die Geschicke zu leiten, 
hast Du mich sehr offen und positiv hier aufgenommen und mir von Beginn an auf 
meine vielen Fragen versucht Antworten zu geben. Ich wollte verstehen, was uns als 
HT16 ausmacht, wie diese Organisation sich in den vergangenen Jahren warum 
entwickelt hat und wie einzelne Entwicklungsschritte zusammenhängen. Du hast Dir 
die Zeit genommen, die HT16 und wie Du sie gelebt hast zu erklären.

Dieses Verständnis ist für mich heute mit entscheidend, um die Frage zu 
beantworten, wofür wir stehen und was wir sein wollen.



Am Eingang des Sportzentrums ist unser HT16 Logo angebracht – begleitet von 
einem Slogan, der schon vor einigen Jahren entstand „Neu seit 1816“. 
Neu seit, das haben wir gehört, verdeutlicht unsere Ambitionen. Wir wollen 
dem über Jahre aufgebauten Fundament neues hinzufügen.   
Wir haben uns im vergangenen Jahr sehr aktiv damit beschäftigt, was das 
bedeutet, wie es gelingen kann,
Werte und Traditionen zu erhalten und mutig die gesellschaftlichen 
Entwicklungen aufzunehmen, um neues zu gestalten.

Aus diesem Prozess heraus entstand unser neuer Leitsatz: „Die HT16 
Community - dein sportliches Zuhause. Mit uns Vielfalt aktiv erleben!“



Zuhause ein Wort, dass bei uns allen etwas auslöst, mit dem wir etwas 
verbinden. Was macht ein Zuhause aus? 

Für uns als Team, das dieses Zuhause tagtäglich lebt und mit Ideen füllt, soll es 
ein Ort sein, zum Mitmachen, aktiven Erleben, zum Wohlfühlen, wo wir 
wertgeschätzt & respektiert werden, uns unbeschwert in einer 
Gemeinschaft von gleichgesinnten Menschen bewegen, Gegensätze 
überwinden und Unterschiede leben. Das bietet das sportliche Zuhause der 
HT16 Familie. 

Wir wollen den Mitgliedern unserer Familie damit Emotionen, Momente, die 
bleiben, Bedeutungen schaffen.

Mit diesem Anspruch machen wir uns gemeinschaftlich auf den Weg. 



Für ein sportliches Zuhause brauchen wir zunächst mal ein Haus. Das haben wir -
das Sportzentrum, dieses Haus – ich finde es sehr gelungen – ist vom Keller bis zum 
Dach die Basis für viele Sportarten, die wir anbieten. Ein paar Jahre nach dem Einzug 
gibt es kleine Dinge, die ihren Platz noch nicht gefunden haben, das kennt jeder der 
schon einmal umgezogen ist, das findet sich. 

Wenn das Haus steht, kümmert man sich meist um den Außenbereich, den Garten,für
uns die Sportanlage an der Legienstraße – sozusagen unser Vorgarten - dort stehen 
aktuell Bagger, Maschinen, da hier sehr intensiv gearbeitet wird. Es entsteht ein 
Kunstrasen, neues Flutlicht wird installiert, neue Kabinen werden kommen - wir 
bekommen mehr Raum, mehr Licht, mehr Nutzungszeit, um den vielen Menschen in 
diesem Stadtteil zu ermöglichen, ein Teil unserer Gemeinschaft zu werden –
unabhängig von sozialem Status, Geschlecht oder Herkunft. Das ist etwas, was uns 
sehr am Herzen liegt.

Wir werden unsere Haustür weiter öffnen, um für Integration und Inklusion neue 
Angebote zu schaffen und neue Ideen mitzunehmen.



Innerhalb unserer Gemeinschaft, unseres Zuhauses brauchen wir mehr 
Austausch, wollen wir die Teilhabe fördern. Wir nehmen uns der Digitalisierung an, 
werden eine neue Verwaltungssoftware einführen. Das klingt etwas abstrakt, wird uns 
dazu führen, Kommunikationswege zu verschlanken, Informationen transparenter, 
das Mitgestalten einfacher zu machen. 

Dies sind nur ein paar Beispiele für das kommende. Für Rahmenbedingungen, die 
dazu beitragen, den Weg zu uns zu ebnen. Mit dem Erleben, den Emotionen im Sport, 
den Bedeutungen, die in diesem Rahmen entstehen, stehen wir für all das, was 
diesen Wohlfühlort, dieses Zuhause ausmacht. Einen mutigen, modernen Verein, der 
offen und klar in die Zukunft blickt.  

Lieber Andreas, liebe Gäste und HT16 Familie, ich danke Euch für eure bisherige 
tatkräftige Unterstützung auf diesem Weg. Wir alle wissen, dass Modernisierung ein 
stetiger Prozess ist, deshalb freue ich mich, euch weiterhin an unserer Seite zu 
wissen, um die Kapitel der HT16-Geschichte fortschreiben zu können. 
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